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〇第１回図書館協議会 

館長あいさつ 

 会長あいさつ 

議題 

 １ 諮問に対する答申について 

２ 令和４年度図書館事業実施報告について 

 ３ 令和５年度当初予算について  

４ 令和５年度事図書館業計画について 

５ 令和５年度図書館開館について 

６ その他 
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・開会あいさつ～図書館館長 

・協議会委員の交代について（小中学校校長会） 

・事務局紹介 

 機構改革によって図書館の係が一つとなりました。庶務係がなくな
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り事務局員が３名になりました。 

・会長挨拶 

 図書館友の会では水曜日から今日まで連続して小学生の館内見学を

案内しました。20分から30分の短い間ですが子どもたちに館内をみて

もらっています。本を探す、貸出返却、調べるなどいろいろな仕事が

あることを知ってもらえたと思います。 

今日は令和5年度の1回目の協議会です。よろしくお願いします。 

 

これより会長が議長となり進行 

１ 諮問に対する答申について 

 令和４年６月２３日付けで館長から市民にとって最も望ましい形で

図書館サービスを提供していくために、今後本市の図書館はどのよう

に運営していくべきかという諮問がありました。会議の中で答申につ

いて話し合ってきました。内容について、何かご意見があれば挙手願

います。ご意見などないようですので、このたび答申としてまとめま

したものでよろしいか承認願います。承認されましたのでこの文書を

答申といたします。 

 

２ 令和４年度図書館事業実施報告について 

図書係長より報告をお願いします。 

図書係長より報告・質疑応答～質疑は特になし 

視聴覚教育研究協議会から子どもシアターについて、報告の補足。 

ざま広報に掲載するようになってから参加人数が多くなった。周知 

する必要性を痛感しました。一時期は新規参加者が多かったが、今 

は繰り返しの参加者が増えている状況です。 

    

３ 令和５年度当初予算について  

図書係長より報告をお願いします。 

図書係長より報告・質疑応答 

質問＞増減の内容説明をお願いしたい。 

館長より補足説明＞ 

「資料整備事業費」は図書購入のための予算。今年度は特に大きい

変化はありません。 

 「管理運営費」＝昨年までは維持管理経費と称していました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館施設を維持するための費用。今年度増額の理由としてエレベ

ーターの修繕があります。 

 「電算管理事業費」＝図書館で使っている電算システムの費用。 

  蔵書管理や図書や貸出のデータ管理、検策システムなどの費用。 

  今年度は5年に1度のシステム更新があり増額となっています。 

 「フロアーワーク事業費」＝本がたくさん並んでいるフロアに毎日 

一人職員を配置しています。利用者の質問に答えたり案内するなど 

利用者対応を専門にする職員の費用となります。その費用が今年度 

０になっているが「運営事業費」に組み込んだためこの費用項目が 

なくなったということです。 

 「電子図書運営事業費」＝電子書籍の購入。電子図書館運営、シス 

テムの使用料。 

「ブックスタート事業費」＝座間市で生まれた赤ちゃんに本をプレゼ

ントし読み聞かせの大切さをお知らせする事業の費用。大きな変更は

ありません。 

「図書館協議会費」＝図書館協議会を運営するための費用。 

「運営事業費」＝図書館の運営に関わる費用。消耗品などの購入か

ら非常勤で働く職員の給料まで、今まで説明してきた費用以外の

ものをすべて賄う費用となります。 

「視聴覚教育費」＝DVD・ビデオなどの購入費用。図書館が視聴覚

教育を担っているということでこの費用項目となっています。 

質問＞他自治体の電子図書館の開館はどのくらい増えていますか。 

回答＞近隣市町にも増えてきています。当館が開始したのは令和2年9

月、その頃は近隣市町村では3番目でありました。厚木、相模原

市なども開始し、横浜市や県立図書館も始めています。様式が

いくつかあり、比較対象になりづらいという面があります。座

間市の周辺市町村はほとんどが行っています。 

質問＞フロア係は何人いますか。 

回答＞２人の職員が交代で対応しています。１日１人となっています。 

質問＞エレベーター工事の予定はいつ頃でしょうか。 

回答＞来年の１月から２月後半までの予定です。まだはっきりとした

日程は知らせることができないが、期間中はエレベーターが全

く使えない状態になります。図書館を休館することはありませ

ん。 
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議題５ 

会長＞ほかに質問がないようでしたら承認ということでよろしいでし

ょうか。質問なし～承認される。 

 

４ 令和５年度事図書館事業計画について 

 図書係長より報告・質疑応答 

質問＞新しく始まる事業はありますか 

回答＞新しいということではないのですが・・・ぬいぐるみのおとま

り会はぬいぐるみを図書館で１週間ほど預かり、そのぬいぐる

みが図書館職員のいない夜の間に自分の御主人に合う本を探し

てくるという企画であった。コロナ禍で対応を検討したところ、

昨年はぬいぐるみを持ってきていただいて一緒におはなしを聞

くという事業とした。今年度も同じような対応になるかもしれ

ないということです。 

昨年度の参加者は１８人です。 

質問＞写真撮影などにはおはなし会の方もお手伝いされるのでしょう

か。 

回答＞写真撮影についてはほかの人が入らない時間外に行いました。 

おはなし会会員＞一度、協力したことがあります。 

図書係長＞「職業人インタビュー」という高校生に向けたレクチャー

の資料におとまり会の写真を載せて説明なども行っていま

す。今年度はコロナ禍を経てどのような形で行うかこれか

ら検討していきます。 

質問＞おとまり会という名称が変わることもありますか。 

回答＞昨年度と同じように「ぬいぐるみときくおはなし会」という名 

称になる可能性もあります。 

会長＞その他に質問がないようですので、令和５年度事図書館業計画

については以上とします。 

 

５ 令和５年度図書館開館について 

館長より説明＞昨年度の第２回会議で令和５年度図書館カレンダーを 

議題に提出し承認をいただきました。その時点では令和５年６月５

日から６月２９日まで２５日間のシステム更新・蔵書点検のための

休館でしたが、その後システム更新の時期が遅れることになりまし

た。変更日程としましては６月２８日から７月１９日までの２２日



間の休館となります。業務内容としては前回の報告内容と変わりは

ありません。７月２１日からの夏休み前に開館できるように調整で

き良かったと思っております。 

質問＞変更があった場合はその都度印刷などして周知しているのでし

ょうか。 

回答＞利用者に対しては年度当初は４・５月までのカレンダーを配架

しました。６月からのカレンダーは休館が確実になったところ

で配架したので、誤解などが生じることはないと考えます。 

会長＞開館日程についてはこれでよろしいでしょうか。 

   それではこれで議題の審議は終了しました。 

   みなさんから議題の提案などありますか。 

提案＞本の貸出場所についてですが、座間イオンという人の出入りが

多いところで貸出返却はできないでしょうか。POPコンクール

の掲示はしてくれていると思うのですが。 

館長＞POPコンクールについては紀伊国屋書店が審査員としてご協力

くださっている関係で店頭掲示も行ってくれています。座間イ

オンでの貸出については、場所を借りるという交渉や人の配置

なども必要です。そのような手配が今のところ進んでいないと

いう状況です。貸出は難しいとしても返却ができる場所を増や

すという観点から検討していければと思っております。 

会長＞ほかにないようですので議題は終了させていただきます。 

 

事務局＞委員から情報提供などありますでしょうか。特にないようで

したら図書館からコロナ対応についてお知らせいたします。 

館長＞５月８日付けでコロナが第５類に分類されたということで、図

書館では利用者の使う場所のパーテーションは外しました。メ

インカウンターと参考図書室カウンターはパーテーションを設

置しています。不特定多数の方が来られるということ、高齢の

方が多いということ、登録など言葉のやりとりがあるというこ

とから設置を継続しています。 

   その他は今まで通りとなります。職員はマスク着用ですが利用

者にはマスク着用は求めておりません。 

   おはなし会のおいても制限は設けておりません。手指の消毒や

換気なども主催者や担当の判断にお任せしています。 



 

事務局＞次回開催は１１月９日（木）午後１時３０分を予定します。 

    議題について何かありますでしょうか。 

    今の時点ではないようですので、あれば連絡をお願いします。 

館長＞以上で第１回図書館協議会を閉会いたします。 

 


